



**PENGARUH KINERJA KEUANGAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
DENGAN PENGUNGKAPAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY* DAN
GOOD CORPORATE GOVERNANCE SEBAGAI
VARIABEL PEMODERASI**

SKRIPSI

Diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh :

**ANINDYATI SARWINDAH UTAMI
060810301024**

**JURUSAN S1 AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2011**

PERSEMBAHAN

Dengan kerendahan hati kuucapkan rasa syukurku kepada Allah SWT. Dan atas segala rahmat-Nya skripsi ini ku persembahkan untuk:

Kedua Orang Tuaku Yang Sangat Aku Cintai Dan Aku Sayangi
(Ibu Umi Marsutin Spd dan Bapak Djarun SP) terima kasih atas doa dan kasih sayang serta pengorbanan kalian yang tiada habisnya selama ini.

Kedua Adekku Tercinta
(Massuminar Sarinastiti dan Wahyu Satrio Prayoga) atas segala dukungan, bantuan, semangat, do'a serta kasih sayang yang diberikan kepadaku untuk selalu berusaha sebaik mungkin.

Almamaterku Tercinta.....

MOTTO

Buanglah jauh-jauh sikap ragu-ragu dalam mengambil setiap keputusan dalam hidup. Bersemangatlal, bulatkan tekad, dan maju.

(Dr. ‘Aidh al-Qarni)

Tugas kita bukanlah untuk berhasil. Tugas kita adalah untuk mencoba, karena dengan mencoba kita akan belajar membangun kesempatan untuk berhasil.

(Mario Teguh)

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Anindyati Sarwindah Utami

NIM : 060810301024

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul “*Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Nilai Perusahaan dengan Pengungkapan Corporate Social Responsibility dan Good Corporate Governance Sebagai Variable Pemoderasi*” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada institusi mana pun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 8 Agustus 2011

Yang menyatakan

Anindyati S. Utami

NIM 060810301024

SKRIPSI

PENGARUH KINERJA KEUANGAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN DENGAN PENGUNGKAPAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY* DAN *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* SEBAGAI VARIABEL PEMODERASI

Oleh

Anindyati Sarwindah Utami
NIM 060810301024

Pembimbing

Dosen Pembimbing Utama : Dra, Ririn Irmadariyani, M.si, Ak

Dosen Pembimbing Anggota : Drs. Imam Mas'ud, M, M., Ak

LEMBAR PERSETUJUAN

Yang bertanda tangan dibawah ini menyetujui:

Judul Skripsi : Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Nilai Perusahaan
Dengan Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* Dan
Good Corporate Governance Sebagai Variabel Pemoderasi
Nama Mahasiswa : Anindyati Sarwindah Utami
NIM : 060810301024
Jurusan : S-1 Akuntansi

Yang Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dra. Ririn Irmadariyani, M.si, Ak
NIP. 19670102199203 2 002

Drs. Imam Mas'ud, M.M., Ak
NIP. 19720416 200112 1 001

Mengetahui,

Ketua Jurusan Akuntansi

Dr. Alwan Sri Kustono, SE, M.Si, Ak
NIP. 19720416 200112 1 001

JUDUL SKRIPSI

PENGARUH KINERJA KEUANGAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
DENGAN PENGUNGKAPAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY* DAN
GOOD CORPORATE GOVERNANCE SEBAGAI VARIABEL PEMODERASI

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Anindyati Sarwindah Utami

NIM : 060810301024

Jurusan : Akuntansi

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal:

8 Agustus 2011

Dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

Ketua : Drs. Sudarno, M.Si., Ak (.....)
NIP. 19600103 199103 1 001

Sekretaris : Dra, Ririn Irmadariyani, M.si, Ak (.....)
NIP. 19670102199203 2 002

Anggota : Drs. Imam Mas'ud, M.M., Ak (.....)
NIP. 19720416 200112 1 001

Mengetahui/ Menyetujui
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,

Prof. Dr. Mohammad Saleh, M.Sc.
NIP. 195608311984031002

Anindyati Sarwindah Utami

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRACT

Researches on the influence of financial performance on corporate value have been widely conducted, however results inconsistency occurred. Financial performance, which in this case is assessed by Return on Assets (ROA), have a positive effect on corporate value, however there are also some findings that ROA have a negative effect. Researchers predicted that there are other influencing factors. This condition drives researchers to use corporate social responsibility (CSR) and good corporate governance (GCG) as moderating variables. This research aims to test the influence of financial performance on corporate value by considering the two moderating variables. This research uses 19 manufacturing firms listed on the Indonesia Stock Exchange during 2008 - 2009 samples with 38 observation Hypothesis is tested using moderated regression analysis to find out the interactive influence of the moderating variables. The corporate value measured using Tobin's Q, while disclosure of CSR and GCG are measured with CSR Index and managerial ownerships, respectively. Results indicate that (1) ROA has a positive effect on corporate value, (2) the disclosure of CSR and Managerial ownership is able to moderate relation of ROA and corporate value.

Keywords : *financial performance, corporate value, CSR disclosure, good corporate governance*

RINGKASAN

“Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Nilai Perusahaan Dengan Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* Dan *Good Corporate Governance* Sebagai Variabel Pemoderasi”; Anindyati Sarwindah Utami; 060810301024; 2011; 55 halaman; Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Kemajuan dunia usaha dewasa ini jauh berkembang dengan pesat, baik dalam skala besar maupun skala kecil dan juga perkembangan di sector industry yang memiliki peran penting dalam sector perekonomian. Perusahaan – perusahaan atau industry – industry tersebut didirikan dengan suatu tujuan atau rencana yang akan dicapai. Dari sekian banyak tujuan perusahaan tersebut, yang paling utama meningkatkan nilai perusahaan.

Penelitian mengenai factor – factor yang berpengaruh terhadap nilai perusahaan telah banyak dilakukan. Dalam beberapa penelitian nilai perusahaan ditentukan dari *earnings power* dari asset perusahaan. Semakin tinggi earning power maka semakin efisien perputaran asset dan semakin tinggi *profit margin* yang diperoleh perusahaan. Dengan kata lain *earnings power*, perputaran asset dan *profit margin* perusahaan mencerminkan kinerja keuangan perusahaan tersebut. Dalam penelitian ini untuk mengukur kinerja keuangan digunakan analisis rasio keuangan yaitu rasio profitabilitas yang dicerminkan oleh ROA. Pemilihan ROA sebagai alat ukur kinerja keuangan karena ROA merupakan rasio yang dimaksudkan untuk mengukur kemampuan perusahaan atas keseluruhan dana yang ditanamkan dalam aktivitas yang digunakan untuk aktivitas operasi dengan tujuan menghasilkan laba perusahaan dengan pemanfaatan aktiva yang dimilikinya oleh karena itu ROA mencerminkan kinerja keuangan perusahaan. Tetapi ada ketidak konsistenan hasil penelitian ROA terhadap nilai perusahaan. Karena ketidak konsistenan penelitian tersebut, peneliti memasukkan pengungkapan CSR dan GCG sebagai variabel pemoderasi yang diduga ikut memperkuat atau memperlemah pengaruh tersebut.

Penelitian ini dimaksudkan untuk menguji pengaruh kinerja keuangan terhadap nilai perusahaan dengan pengungkapan *Corporate Social Responsibility* dan *Good Corporate Governance* sebagai variabel pemoderasi. Dalam penelitian ini memilih perusahaan manufaktur sebagai sampel penelitian. Sehingga dalam penelitian ini menggunakan data sekunder. Data sekunder tersebut berupa laporan tahunan. Data – data tersebut diperoleh dengan mengakses situs BEI. Populasi untuk penelitian ini adalah kelompok industry manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2008-2009. Pemilihan sampel penelitian didasarkan pada metode *nonprobability sampling* tepatnya metode *purposive sampling*.

Hasil pengujian hipotesis pada penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berpengaruh terhadap nilai perusahaan . *Corporate Sosial Responsibility* berpengaruh terhadap hubungan kinerja keuangan terhadap nilai perusahaan. Dan *Good Corporate Governance* juga berpengaruh terhadap hubungan kinerja keuangan terhadap nilai perusahaan

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmannirrahim,

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,

Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya serta segala kemudahan dan kelancaran sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Nilai Perusahaan Dengan Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* Dan *Good Corporate Governance* Sebagai Variabel Pemoderasi”. Sholawat serta salam semoga selalu tercurah kepada Rasulullah SAW. Penyusunan skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Akuntansi di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan semua pihak, baik itu berupa dorongan, motivasi, nasehat, saran maupun kritik yang sangat membantu penulis dalam penyelesaian karya tulisnya. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Mohammad Saleh, M.Sc., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan Sri Kustono, M.Si., Ak., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember
3. Ibu Dra, Ririn Irmadariyani, M.si, Ak selaku Dosen Pembimbing I yang telah bersedia meluangkan waktu memberikan saran, dan motivasi kepada penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
4. Bapak Drs. Imam Mas'ud, M.M., Ak selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan arahnya dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Seluruh Bapak dan Ibu dosen beserta Staf Karyawan di lingkungan Fakultas Ekonomi Universitas Jember serta Perpustakaan POMA Ekonomi dan Perpustakaan Pusat.

6. Bapak dan Ibu Guru Sekolah Dasar, SLTP, dan SMA yang telah mendidikku sampai perguruan tinggi.
7. Abang Dwi Agung Setiyanto makasih untuk Motivasi, Bantuan, Perhatian serta Pengertiannya selama ini, Tetaplah berusaha melakukan yang terbaik untuk hasil yang terbaik.
8. Sahabat - sahabatku : Onik Irma, Nur Rohmah, terima kasih untuk kalian berdua yang tidak pernah bosan selalu mengingatkanku untuk segera menyelesaikan skripsi ini. Pratidina Ayu, Erliana Taurista, Chunul Nourisa. susah senangnya kuliah kita lalui sama-sama
9. Teman - teman seperjuangan : Rahmatika Martareda, Selvia Rustanti,(Makasih terima kasih untuk semua bantuan kalian berdua) Eko Setiawan, Fajar Aditya, Rosalita Devi(terima kasih untuk kritik dan saran kalian), Oka (terima kasih untuk les gratisnya), Marida Fandi, Nita Rosita, Risky Amalina
10. Keluarga Kost : Mbak Agus, Mbak Niela, Mbak Umi ,Mbak Tiya, Wida, Fensa, Lila, Fifit, Vina, Lisa, Ima, Fitri, Meli, Amel, Nuril. Terima kasih karena bersama kalian aku melewati masa – masa yang indah.
11. Teman - teman Kost Jawa 6 : Galuh Tawang, Krisdian Sari, Sefia Dahliawan, Yuni, Mbak Dian, Mbak Dewi, Veni, Vita, Mbak Tika. Masa – masa bersama kalian tak akan terlupakan.
12. Dan semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu-persatu.

Semoga Allah SWT selalu memberikan Hidayah dan Rahmat kepada semua pihak yang telah membantu dengan ikhlas sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Penulis sadar akan keterbatasan dan kurang sempurnanya penulisan skripsi ini, oleh karena itu segala saran dan kritik yang bersifat membangun akan sangat penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan tambahan pengetahuan bagi yang membacanya.

Alhamdulillahirabbilalamin

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Jember, 8 Agustus 2011

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	I
HALAMAN PERSEMBAHAN	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN PEMBIMBINGAN	v
HALAMAN PERSETUJUAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
ABSTRACT	viii
RINGKASAN	ix
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI	xiv
DAFTAR GAMBAR	xvii
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR LAMPIRAN	
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	2
1.3 Tujuan Penelitian	3
1.4 Manfaat Penelitian	3
BAB 2. LANDASAN TEORI	4
2.1 Kinerja Keuangan	4
2.1.1 Definisi Laporan Keuangan	4
2.1.2 Tujuan Laporan Keuangan	4
2.1.3 Pengguna Laporan Keuangan	5
2.1.4 Ukuran Kinerja Keuangan.....	6
2.2 Nilai Perusahaan	8
2.3 <i>Corporate Governance</i>	9

2.3.1	Pengertian <i>Corporate Governance</i>	9
2.3.2	Tujuan <i>Corporate Governance</i>	9
2.3.3	Karakteristik <i>Corporate Governance</i>	10
2.3.4	Praktek <i>Corporate Governance</i>	11
2.3.4.1	Dewan Komisaris Independen	11
2.3.4.2	Kepemilikan Institusional	11
2.3.4.3	Kepemilikan Manajerial	12
2.3.4.4	Kualitas Audit	12
2.4	Corporate Social Responsibility	13
2.4.1	Pengertian Corporate social Responsibility.....	13
2.4.2	Ruang Lingkup Corporate Sosial Responsibility	13
2.5	Penelitian Terdahulu	15
2.6	Kerangka Teoritis	17
2.7	Pengembangan Hipotesis	18
BAB 3.	METODE PENELITIAN	20
3.1	Rancangan Penelitian	21
3.2	Jenis dan Sumber Data	21
3.3	Populasi dan Sampel	21
3.4	Definisi Operasional Variabel dan Pengukurannya	21
3.4.1	Variabel Dependen	21
3.4.2	Variabel Independen	21
3.4.3	Variabel Moderasi	22
3.4.3.1	Pengungkapan <i>Corporate Sosial Responsibility</i>	22
3.4.3.2	Pengungkapan <i>Good Corporate Governance</i>	23
3.5	Metode Analis Data	23
3.5.1	Statistik Deskriptif	23
3.5.2	Uji Normalitas Data	24
3.5.3	Uji Asumsi Klasik	24

3.6 Pengujian Hipotesis	25
3.6.1 Pengujian Hipotesis 1	25
3.6.2 Pengujian Hipotesis 2 dan 3	26
3.7 Pengujian Hipotesis	27
3.8 Kerangka Pemecahan Masalah	28
BAB 4. HASIL DAN PEMBAHASAN	29
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian	29
4.2 Definisi Operasional Vaariabel dan Pengukurannya.....	31
4.2.1 Perhitungan Variabel Terikat atau Dependen	31
4.2.2 Perhitungan Variabel Bebas atau Independen	32
4.2.3 Perhitungan Variabel Pemoderasi	33
4.2.3.1 Perhitungan CSRI	33
4.2.3.2 Perhitungan Kepemilikan Manajerial	35
4.3 Hasil Penelitian	36
4.3.1 Statistik Deskriptif	36
4.3.2 Uji Normalitas Data	37
4.3.3 Uji Asumsi Klasik	38
4.3.3.1 Uji Normalitas Model	38
4.3.3.2 Uji Heterokesdastisitas	41
4.3.3.3 Uji Multikolinearitas	44
4.3.3.4 Uji Autokorelasi	47
4.4 Pengujian Hipotesis	48
4.4.1 Uji – t Untuk Menguji Hipotesis 1	48
4.4.2 Uji Nilai Selisih Mutlak Untuk Menguji Hipotesis 2 dan 3	49
4.4.2.1 Pengujian Hipotesis 2	49
4.4.2.2 Pengujian Hipotesis 3	50
4.5 Pembahasan Terhadap Uji Hipotesis	51

BAB 5. KESIMPULAN, KETERBATASAN DAN SARAN	54
5.1 Kesimpulan	54
5.2 Keterbatasan Penelitian	55
5.3 Saran	55
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Kerangka Teoritis	17
3.1 Kerangka Pemecahan Masalah	28
4.1 Hasil Uji Normalitas Model dengan Grafik P-Plot Untuk Hipotesis 1.....	39
4.2 Hasil Uji Normalitas Model dengan Grafik P-Plot Untuk Hipotesis 2.....	40
4.3 Hasil Uji Normalitas Model dengan Grafik P-Plot Untuk Hipotesis 3	41
4.4 Hasil Uji Heterokedstisitas dengan Grafik Scater Plot Untuk Hipotesis 1 ...	42
4.5 Hasil Uji Heterokedstisitas dengan Grafik Scater Plot Untuk Hipotesis 2 ...	43
4.6 Hasil Uji Heterokedstisitas dengan Grafik Scater Plot Untuk Hipotesis 3 ...	44

DAFTAR TABEL

	Halaman
4.1 Klasifikasi Sampel Perusahaan Manufaktur yang <i>Listed</i> BEI	30
4.2 Hasil Perhitungan Nilai Perusahaan	31
4.3 Hasil Perhitungan ROA	32
4.4 Gambaran pengungkapan CSR	33
4.5 Hasil Perhitungan Pengungkapan CSRI	34
4.6 Hasil Perhitungan Kepemilikan Manajerial	35
4.7 Deskriptif Variabel Penelitian	36
4.8 Hasil Uji Normalitas Data	37
4.9 Hasil Uji Multikolinearitas Hipotesis 1	45
4.10 Hasil Uji Multikolinearitas Hipotesis 2	45
4.11 Hasil Uji Multikolinearitas Hipotesis 3	46
4.12 Hasil Uji Autokorelasi Hipotesis 1	47
4.13 Hasil Uji Autokorelasi Hipotesis 2	47
4.14 Hasil Uji Autokorelasi Hipotesis 3	48
4.15 Hasil Analisis Regresi Sederhana Untuk Hipotesis 1	48
4.16 Hasil Uji Nilai selisih Mutlak Untuk Hipotesis 2	49
4.17 Hasil Uji Nilai selisih Mutlak Untuk Hipotesis 3	50

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 Proses Pengambilan Sampel
- Lampiran 2 Nama Perusahaan Sampel
- Lampiran 3 Check List CSR Untuk Pengambilan Skor Perusahaan Sampel Th 2008
- Lampiran 4 Check List CSR Untuk Pengambilan Skor Perusahaan Sampel Th 2009
- Lampiran 5 Data Perusahaan Sampel
- Lampiran 6 Statistik Deskriptif Variabel Penelitian
- Lampiran 7 Hasil Uji Normalitas Data
- Lampiran 8 Hasil Analisis Regresi Hipotesis 1
- Lampiran 9 Hasil Analisis Regresi Hipotesis 2
- Lampiran 10 Hasil Analisis Regresi Hipotesis 3



**PENGARUH KINERJA KEUANGAN TERHADAP NILAI PERUSAHAAN
DENGAN PENGUNGKAPAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY*
DAN *GOOD CORPORATE GOVERNANCE* SEBAGAI
VARIABEL PEMODERASI**

SKRIPSI

**Oleh:
Anindyati Sarwindah Utami
NIM.060810301024**

**S1 JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2011**